



A la sombra / Claudia Sheinbaum

Claudia
Sheinbaum

Claudia Sheinbaum respaldó la integración de los senadores Araceli Saucedo y José Sabino Herrera, provenientes del PRD, al grupo parlamentario de Morena, acercando al partido a la mayoría calificada en el Senado. Ambos senadores justificaron su cambio señalando su identidad de izquierda y su alineación con los ideales de Andrés Manuel López Obrador. Sheinbaum mencionó que enfrentaron presiones antes de unirse a Morena, mientras Adán Augusto, nuevo coordinador de los senadores, reafirmó el compromiso del grupo con la cuarta transformación.

A la sombra...

Jesús Zambrano Grijalva, último presidente del PRD, criticó duramente la decisión de los senadores Araceli Saucedo y José Sabino Herrera de unirse al Grupo Parlamentario de Morena, acusándolos de traicionar a quienes votaron por ellos en Michoacán y Tabasco. Zambrano calificó esta acción como un golpe a la militancia del PRD y un paso hacia la "muerte de la democracia mexicana". Este cambio deja a Morena a un voto de la mayoría calificada en el Senado, crucial para aprobar reformas constitucionales como la elección de ministros y jueces por voto popular y la eliminación de organismos autónomos, propuestas por el presidente saliente, Andrés Manuel López Obrador.

Ricardo Monreal, coordinador de la bancada de Morena, ha confirmado que la reforma judicial será discutida y, seguramente, aprobada en la primera semana de septiembre, a pesar de la dizque petición de Claudia Sheinbaum de no acelerar el proceso. Monreal dice que se respetará el procedimiento formal legislativo, aunque ha fijado un plazo ajustado de dos días para la discusión en lo general y en lo particular. Esta agenda ajustada incluye la posibilidad de cientos de reservas por parte de la oposición, lo que cuestiona si habrá tiempo suficiente para un análisis detallado. Además, Monreal anunció que las reformas en materia de Guardia Nacional y derechos de los pueblos originarios también se aprobarán en septiembre, sin especificar fechas exactas.



Estados Unidos expresó su respaldo al embajador Ken Salazar en México, por sus preocupaciones respecto a la reforma judicial impulsada por el gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Brian Nichols, jefe de la diplomacia estadounidense para América Latina, confirmó este apoyo y subrayó la importancia de trabajar como socios e iguales, respetando la soberanía de México. La reforma, que incluye la elección de jueces y magistrados por voto popular, ha sido calificada por Salazar como una amenaza para la relación comercial y la democracia en México, lo que llevó a López Obrador a poner en "pausa" su relación con la embajada estadounidense y la canadiense. Dicen los enterados que el embajador Salazar esperará la llegada de Sheinbaum para volver a dar sus declaraciones.

Gerardo Fernández Noroña, senador electo y próximo presidente de la Mesa Directiva, declaró que su nuevo rol requerirá un enfoque diferente, centrándose en la conducción de los debates en lugar de ser tan activo en ellos. Aunque aseguró que no renunciará a sus convicciones ni a su estilo directo, enfatizó que la responsabilidad de presidir la Asamblea implica un cambio en su participación, siendo menos rijo en su intervención. Fernández Noroña recordó experiencias previas donde manejó situaciones complejas con éxito, subrayando que mantendrá su esencia mientras asume este nuevo desafío.

En la instalación del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados estuvieron dos personajes que, si bien no formarán parte de la bancada cuatroteísta, sí fueron invitados a participar de las reuniones plenarios de esta semana. La primera fue Rita Rodríguez, hermana de la secretaria de Seguridad federal, Rosa Icela Rodríguez y excandidata al Senado por San Luis Potosí; el segundo fue Santiago Nieto, extitular de la UIF y excandidato morenista a la Cámara Alta por el estado de Querétaro.

El programa social conocido como "Vecinos Valiosos" cumplió medio año de funcionamiento en el sureste del país; con este proyecto, la asociación Quintana Roo Lovers y la empresa Aguakán implementaron comedores comunitarios que operan en la zona de Cancún. A la mencionada iniciativa se han sumado ya distintos aliados, tales como la Asociación de Hoteles de Cancún, Puerto Morelos e Isla Mujeres, le Consejo Coordinador Empresarial de la Riviera Maya, la Asociación de Relaciones Públicas del Caribe Mexicano y la Asociación Mexicana de Mujeres Jefas de Empresa A.C.